



**教育目標「豊かな人生の実現をめざし、心豊かに
たくましく学び続ける口之島っ子を育てる」**
～かしこく・やさしく・たくましく～（確かな学力・豊かな心・たくましい体）

～大人になっても～

校長 松元 優彦

運動会前のとある日。学校の正門に続く毎日子どもたちが登下校で使う階段。苔むして趣深い雰囲気ではあるのですが、児童生徒の安全面から考えると足を滑らせて危険もあります。そこで、高圧洗浄機を使って苔や汚れを落とすことにしました。昨年度は本校の職員がしてくれた作業です。

ただし、この作業、階段の近くに水道や電源がないので遠く離れた校舎からホースやコードを引っ張つてこないといけません。思いの外、時間がかかるてようやくセッティング終了。その後は、跳ね返ってくる泥を全身に浴びながら一段一段丁寧にきれいにしていたのですが、これまた思いの外、時間がかかるて、階段途中で次の予定が来たので中止となりました。今日の作業を改めて見てみると、高圧洗浄をした箇所は白く輝いていて思わず自己満足に浸ることでした。

さて次の日の朝、階段の下で登校してくる子どもたちに「昨日校長先生が階段の途中まで水を使ってきれいにしたんだけど、どこまできれいにしたかわかる？」と尋ねてみました。すると、階段を小走りで上がって「あつ、わかった。ここだ。」そして、「超きれいになっている。すごい。めっちゃきれいだよ。」と大きな声で言ってくれたのです。かわいい子どもたちです。大人になっても褒められると素直に嬉しいものです。昨日の疲れが吹っ飛ぶような気がしました。

そして子どもたちはもう一言。「校長先生、まだ終わってない汚いところはどうするんですか？」しっかりした子どもたちです。「そうだね～。まだ終わっていないもんね。近いうちに全部きれいにするからね。」

その後、ホースと電源を再び引っ張つてきて最後まで終わらせ、きれいになつた階段は運動会の緑門へも気持ちよく導いてくれました。

**【12月の行事予定表】**

1日（土）PTA忘年会	20日（木）新聞等配布日
4日（火）人権集会	21日（金）終業式、大掃除
5日（水）小学校入学説明会（試食会）	23日（日）祝日 天皇誕生日
6日（木）給食運営委員会	24日（月）振替休日
8日（土）トカラ集会（諏訪之瀬島）、餅つき大会	25日（火）冬季休業（～1/7）
13日（木）PTA学校参観	31日（月）大晦日
16日（日）資源リサイクル活動	

※ 12月は学校における「不祥事防止強化月間」です。飲む機会の増える時期ですが、**本校から絶対不祥事を出さないことを宣言いたします。**

**【今月の行事の様子】**大きな行事が終わり、これから学習に集中できる季節になります。**【冬野菜植え】**

10月30日（火）冬野菜の植え付けを行いました。自分の好きな野菜を選んで、決められた自分の畠に植えました。今回は畠の大きさを大きくして植え付けを行いました。たくさんの野菜が収穫できることを楽しみにしています。

**【島内での職場体験学習】**

9日（金）、中学生は島内での職場体験学習に取り組みました。それぞれ希望の職場（郵便局、くちっこ園、民宿なかむら）へ行き、いろいろな仕事を経験してきました。普段の授業と違い、とても楽しく活動している様子が見えました。1日という短い期間でしたが、学んだことは多かったようです。

**【地域花植え】**

10日（土）、地域花壇花植えを行いました。今回も子どもたちや地域の方々と協力して活動できました。いつもより多く苗ができたので花壇いっぱいに植えることができました。地域の方々がいつも通りの道路に面した場所なので、花の生長を見ることができ、花がきれいに咲くのがとても樂しみです。

**【研究授業】**

文化祭、運動会と大きな行事が終り、朝夕だいぶ涼しくなり学習に集中できる季節となりました。年間通して行われている研究授業が、10月下旬から3つ行われました。どの学級でも子どもたちが一生懸命学習に取り組む姿が見られました。今年も、もうすぐ終わりです。よい締めくくりとなるように、授業や家庭学習に集中して取り組みましょう。

**【持久走試走】**

20日（火）と22日（木）の2日間、29日（木）に行われる校内持久走大会の試走を行いました。初めてコースを走る児童もいたので、コースの確認もできました。本番当日は、児童生徒全員が走る予定です。昨年は多くの方々に沿道から応援していただきました。今年も多くの島民の方々の御声援をよろしくお願いいたします。きっと、皆様の御声援が子どもたちの頑張りにつながります。

**《人権デー》 12月10日（世界人権宣言が採択された日）****《人権週間》 12月4日～10日**

国際連合は、昭和23年（1948年）12月10日に第3回総会で世界人権宣言が採択されたのを記念し、昭和25年（1950年）12月4日の第5回総会において、この12月10日を「人権デー（Human Rights Day）」と定め、加盟国などに人権思想の啓発のための行事を実施するように呼びかけています。



日本では世界人権宣言が採択された翌年の昭和24年から毎年12月10日を最終日とする一週間を「人権週間」と定め、全国的に啓発活動を展開し、広く国民に人権尊重思想の普及高揚を呼びかけています。

この期間に「思いやりの心」や「かけがえのない命」について、みなさんもう一度考えてみませんか？